

Alexandre MOATTI

Ingénieur en chef des Mines, chercheur associé à Paris-Diderot (laboratoire SPHERE UMR 7219)

évoquera

Auguste Comte et l'institution scientifique : modalités et ressorts de son opposition et de ses critiques

Les idées d'Auguste Comte (1797-1857) ont été largement diffusées et étudiées. Il a créé une doctrine philosophique, la philosophie positive, et est l'un des fondateurs de la sociologie. Il a inspiré sous la III^e République un courant politique encore vivace de nos jours. Pourtant, c'est dans la science exacte, celle de ses études, celle des relations liées à ses activités professionnelles, qu'il cherchera aussi la reconnaissance. Pendant toute sa vie, il mène un combat pour être reconnu par la communauté scientifique, notamment l'Académie des sciences et l'École polytechnique dont il était ancien élève. En complément du livre de B. Gentil (*Auguste Comte, L'Enfant terrible de l'École polytechnique*, Cyrano, 2012), l'orateur se propose de présenter et d'analyser les ressorts de cette opposition de Comte à l'institution scientifique et la nature de ses critiques.

Un débat avec la salle suivra la conférence, introduit par M. Michel Bourdeau (IPHST-CNRS), secrétaire de la Maison Auguste Comte.

-
Jeudi 21 avril 2016 à 17h45
-

La conférence sera précédée d'une visite de la Chapelle de l'Humanité (17h)
-

Chapelle de l'Humanité

5, rue Payenne

75003 PARIS

1^{er} étage

Téléphone : 01 43 26 08 56

Email : augustecomte@orange.fr

Un cocktail d'amitié suivra la conférence, à 19h.